

“El 2026 la región consolidará su posición como polo de innovación y emprendimiento”

ECONOMÍA. El director regional de Corfo, Etienne Choupay, destacó los ejes que impulsarán el crecimiento local en los próximos años con millonarias inversiones.

Claudio Ramírez
cramirez@mercuriovalpo.cl

Cuatro proyectos claves para el desarrollo del emprendimiento y la innovación fueron los destacados por el director regional de Corfo Etienne Choupay, en una especie de recuento de lo que fue la gestión del organismo en el año pasado.

Asimismo, hizo hincapié en que dichas iniciativas serán fundamentales para el desarrollo de la región, donde la economía creativa parecerá ser una de las llaves del crecimiento, reforzada con una serie de proyectos públicos y privados que han generado expectativas.

“La Región de Valparaíso ha sido protagonista de cuatro proyectos de gran envergadura que marcarán el desarrollo tecnológico y productivo de Chile en los próximos meses”, comentó el personero, subrayando que “el 2026 la región consolidará su posición como un polo de innovación y emprendimiento a nivel nacional”.

Esto en referencia a la decisión de las autoridades de disponer de un StartUp Lab en Valparaíso; la creación del denominado Supercálculo en Viña del Mar; el Programa Potencia de la Corporación ProAconcagua; y finalmente la Red Fortalece Pyme Smart Agric.

Esta última iniciativa será ejecutada por la Universidad Técnica Federico Santa María y su objetivo es cerrar brechas productivas y digitales de pequeñas y medianas empresas agrícolas y agroalimentarias de la región.

“El proyecto cuenta con un



SE ESPERA QUE LOS PROYECTOS CONTRIBUYAN AL DESARROLLO DEL PAÍS DESDE LA REGIÓN.

modelo integral que incluye diagnóstico de brechas, asistencia técnica, formación y vinculación con proveedores tecnológicos, y aspira a mejorar la productividad, optimizar el uso del agua y avanzar hacia la sostenibilidad con una visión de la Industria 4.0”, puntualizó la autoridad, reseñando que tendrá una duración de 36 meses y tendrá un aporte de Corfo de \$599.957.331.

ESCALAR IDEAS

Este proyecto se suma a la creación de uno de los dos nuevos proyectos de StartupLabs aprobados recientemente para las regiones de Valparaíso y Los Lagos. En el caso de la zona, la iniciativa será liderada por el distrito de Innovación V21.

“El objetivo es impulsar el desarrollo, escalamiento y sostenibilidad de emprendimientos de Base Científico-Tecnológica (BCT) desde la Región de Valpa-



“Estos proyectos no solo impulsarán el crecimiento de Valparaíso, sino que contribuyen a la descentralización del desarrollo tecnológico”.

Etienne Choupay
Director regional de Corfo

raíso”, destacó Choupay.

Para ello se dispondrá de espacios colaborativos, equipamiento e infraestructura orientados a abordar desafíos regionales en logística inteligente y sostenible, agroalimentación y biotecnología, y resiliencia industrial, con un presupuesto total de US\$ 18 millones, donde US\$ 10 millones serán aportados por la estatal y el resto por el sector privado.

TRIPlica CAPACIDAD

Otra iniciativa que será implementada en la región será el Centro de Supercálculo e Inteligencia Artificial Aplicada, el que con-

tará con una inversión histórica para Corfo que alcanza a los \$14 mil millones.

Liderada por Tecnoera, en colaboración con la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso y la Universidad Técnica Federico Santa María, triplicará la capacidad nacional de cómputo de alto rendimiento.

“El centro ofrecerá infraestructura escalable para universidades, centros de investigación, empresas y pymes, con proyecto de atender a más de 500 empresas y capacitar a más de cinco mil personas en cinco años”, detalló.

VALLE DEL ACONCAGUA

Por último con el fin de descentralizar las actividades de emprendimiento en la región, la Corporación ProAconcagua desarrollará el programa Potencia, con un subsidio de hasta \$300 millones, para brindar acompañamiento y servicios especializados a emprendimientos emergentes de las provincias de Los Andes y San Felipe.

“Estos nuevos proyectos regionales representan una significativa inversión que no sólo impulsarán el crecimiento económico de Valparaíso, sino que también estamos contribuyendo a la descentralización del desarrollo tecnológico en Chile, generando nuevas oportunidades de innovación en empresas y emprendedores”, cerró el director regional de Corfo.



FM MACAL
14 ENERO
CONJUNTO DE 8 OFICINAS
+ 2 BODEGAS + 8 ESTACIONAMIENTOS
VIÑA DE MAR
Oficinas desde 23 m² hasta 43 m² Útiles
Precio mínimo UF 15.750
MACAL.CL

Vendedor: Patricio Jarmane Banduc | Deudor: Inversiones Berklee Ltda, Trifas 24° 3C Santiago | Rol Causal: C-11166-2024 | Límite: 3241 Of. 309, 316, 311, 312, 313, 314, 315, 316, 317, 318, 319, 305 y 306, Blvd. 115, 116, 117 | Comisión martillero 2% + IVA